



l'édition

Jun 2025

Chers Paroissiens,

Monseigneur de Kerimel a nommé l'abbé Vincent Gallois curé de Paroisses Cathédrale à compter du 1er septembre 2025, une page se tourne donc pour moi.

Depuis dix ans, j'ai eu la joie immense d'être votre pasteur à la cathédrale, la Daurade, la Dalbade et saint Aubin, et avec vous d'annoncer l'Évangile dans notre ville de Toulouse. Je sais que je ne suis pas le même prêtre aujourd'hui que quand je suis arrivé et je le dois à tout ce que j'ai vécu avec vous, à votre prière, à votre collaboration, à vos initiatives, à votre amitié, à vos remontrances toujours fraternelles. Cette paroisse est belle, elle est belle de son histoire et de tout ce qu'y ont fait mes prédécesseurs ; elle est belle de ce que nous avons vécu ensemble, de cette vision pastorale qui s'est déployée année après année transformant notre communauté en ces quatre églises ; elle est belle de tous ces catéchumènes que nous accueillons en nombre depuis deux ans et qui sont un cadeau du Seigneur à son Église et c'est à vous d'en prendre soin. Je quitte cet ensemble paroissial en apercevant cette vague qui monte et je suis plein d'espérance pour ce que vous allez vivre dans les années à venir, ça va être merveilleux !

C'est une immense action de grâce qui monte de mon cœur au moment de vous quitter, en me souvenant de tout ce que j'ai vécu avec vous. C'est si beau d'être prêtre et j'ose ajouter que c'est encore plus beau d'être curé.

L'an prochain, l'évêque m'a accordé une année sabbatique. Dès la mi-juillet, je marcherai donc vers Jérusalem en pèlerin, mendiant chaque jour mon pain et mon toit pour m'abandonner un peu plus à la providence de Dieu, me nourrir de Sa Parole et répondre à l'appel qu'il m'a adressé il y a maintenant 30 ans : "suis-moi" Jn 21,19.

Je vous emporte tous dans ma prière.

Vous m'avez accueilli et je sais que vous accueillerez l'abbé Gallois comme le pasteur que le Seigneur vous envoie, vous avez de la chance de l'avoir comme curé.

Je me confie à votre prière.

Nous nous retrouverons le vendredi 27 juin pour une veillée d'action de grâce à 20 h à la cathédrale suivie d'un barbecue cour sainte Anne.

En Lui notre joie

Abbé Simon d'Artigue



Bienvenue au Père Vincent Gallois

Chers futurs paroissiens,

Notre Archevêque m'envoie auprès de vous à la rentrée.

Mon histoire a croisé celle des Paroisses Cathédrale. Étudiant, j'habitais 3 rue de la Daurade... mais alors je ne fréquentais pas l'Église ! Ma vie chrétienne d'adulte s'enracina plus tard à la Dalbade avec le P. Pagès ; séminariste, je connus St Aubin avec le P. Picaud.

La Cathédrale est bien sûr un lieu à part dans la vie d'un prêtre diocésain ; j'y garde le souvenir de mon ordination, le Ch. Catala en était alors le curé et elle est l'église où se vivent les liturgies qui disent l'unité de l'Église locale et auxquelles j'ai eu à cœur de participer.

Je serai heureux de retrouver ceux d'entre vous que mon ministère à St-Sernin ou à Balma m'avait fait rencontrer, je découvrirai avec joie tous ceux que le Seigneur agrège à son Peuple car il a « dans cette ville un peuple nombreux ».

La place prise aujourd'hui par le catéchuménat rappelle que l'Église est une Mère qui engendre à la vie de grâce. Dès lors, notre vie communautaire est authentique à la mesure où nous la laissons habiter nos cœurs, convertir nos vies et faire de nous les frères et sœurs du Christ.

Le P. Simon m'a dit « les merveilles de Dieu » dont il a été témoin et serviteur. Je rends grâce pour l'œuvre accomplie. Avec chaque communauté de l'Ensemble paroissial et spécialement les personnes engagées dans le service et l'évangélisation, je me mettrai à l'écoute de ce que « l'Esprit dit aux Églises » pour poursuivre la Mission.



Père Vincent Gallois



Bilan et perspectives pour l'aumônerie

« Le vent souffle où il veut : tu entends sa voix, mais tu ne sais ni d'où il vient ni où il va. Il en est ainsi pour qui est né du souffle de l'Esprit. » Jean 3-8

Oui le vent souffle et quand il souffle fort, il pousse, déplace, bouscule, transforme !

Telle est la joie de notre vie chrétienne, se laisser bousculer par le Saint-Esprit qui nous conduit et sait mieux que nous ce qui est bon pour nous, pour son Église et en l'occurrence à notre niveau : l'aumônerie.

C'est donc ainsi que cette année a été pleine de surprises.

Nous avons assisté à un réveil des jeunes !

Un réveil des jeunes cathos de naissance, bercés et baignés dans la foi catholique depuis leur naissance dont le cœur s'est embrasé enclenchant une soif d'aimer, de servir, de grandir et de s'investir.

Un réveil de jeunes d'horizons multiples qui ont soif de connaître, découvrir, approfondir ce Dieu Vivant dont ils ont fait La rencontre et qui a changé leur vie. C'est ainsi que chaque mois nous avons la joie d'accueillir un ou plusieurs jeunes demandant le baptême ou la 1ère communion.

Oui, le Saint-Esprit souffle fort et passe par les jeunes qui sont des canaux dociles à l'action de Dieu bousculant notre pastorale pour accueillir, former, faire grandir toujours plus chaque jeune en le prenant là où il en est.

C'est ainsi que l'aumônerie lycéenne lancera l'année prochaine des petites Frat' de préparation aux sacrements et un parcours Alpha Jeune où chaque jeune trouvera sa place pour annoncer, transmettre, servir, se former, fraterniser, découvrir, approfondir sa foi.

Dieu est abondant en ses grâces et nous avons la certitude qu'il nous enverra de nombreux jeunes assoiffés de connaître et suivre le Christ !

Constance Fruchard





Témoignage croisé : Barnabé / catéchumène

Comme Paul a eu besoin de Barnabé pour être introduit dans l'Eglise (Ac 9,27), nos catéchumènes ont la chance d'être accompagnés par un paroissien qui se fait "Barnabé". Son rôle est d'être un compagnon de route le temps que dure son chemin vers le baptême.

Margot et Amélie nous raconte leur chemin commun et les grâces qu'elles ont toutes les deux reçues.

La rencontre

Margot : Il y a un an, lorsque je me suis inscrite pour accompagner une catéchumène en binôme de carême, j'ai vu cela comme un service. Je n'imaginais pas que ce serait une véritable rencontre.

Amélie : Pour moi, c'était l'occasion de rencontrer d'autres paroissiens. J'allais déjà à la messe régulièrement et j'avais aperçu la famille de Margot, si rayonnante. J'étais très heureuse de découvrir qu'elle serait mon binôme.

Le parcours

Margot : La foi et la personnalité d'Amélie ont ouvert mon cœur. Nous avons commencé par suivre simplement les étapes proposées par la paroisse. Je n'ai pas perçu tout de suite que ces temps de prière vécus à deux discrètement et gratuitement, allaient transformer notre lien, le Seigneur agissant déjà. C'était si beau de voir Amélie avancer dans la foi dans le sens contraire au mien : elle se sait infiniment aimée de Dieu et essaie de comprendre les rites. Alors que pour ma part, les rites reçus depuis l'enfance sont mon chemin pour m'approcher de l'amour de Dieu.

Amélie : Pour notre première rencontre, Margot m'a invitée à déjeuner chez eux. Dès les premiers instants, j'ai senti une vraie rencontre. Ce genre de moment rare, où l'on se sent accueilli, écouté, compris. Un vendredi après-midi, nous avons fait le chemin de croix ensemble. À chaque station, nous prions à voix haute, tour à tour, sans répondre, juste écouter et porter nos prières. Pour moi, ce moment a scellé notre lien. Partager nos prières, c'est se confier mutuellement ce qui habite le plus profondément nos cœurs. J'ai expérimenté la notion de fraternité au sens pur ce jour là.



Voir la suite du témoignage sur le site de Paroisses Cathédrale :
<https://paroissescathedraletoulouse.fr>



Invitation à l'ordination de Jean-Baptiste Onéda

Chers paroissiens,

j'ai la joie de vous annoncer que Monseigneur de Kerimel m'a appelé à l'ordination presbytérale. Je vous remercie de m'avoir accompagné jusqu'à présent, je vous remercie de me donner l'exemple d'une paroisse vivante, et animée de l'amour pour le Seigneur et son Eglise.

Je vous invite tous à venir, le 29 juin à 15h30 à la cathédrale pour partager ma joie de donner ma vie pour vous et pour le Seigneur.

Abbé Jean-Baptiste Onéda



Fête du Saint-Sacrement



Deux semaines après la Pentecôte, nous fêterons la fête Dieu, la fête du Saint Sacrement.

Cette fête a été instituée pendant la période médiévale pour affirmer la présence de Jésus-Christ dans le sacrement de l'eucharistie. Le concile de Trente (1515-1563) y voit une profession de foi publique en la présence réelle du Christ dans l'eucharistie.

Depuis le concile Vatican II la fête Dieu est appelée la fête du Saint-Sacrement du Corps et du Sang du Christ.

Elle nous appelle à approfondir le sens de l'eucharistie. Cette fête nous rappelle aussi l'amour de Dieu pour son peuple qu'il continue de nourrir, chaque jour, de son Corps et son Sang. Profitons de cette fête pour prendre un temps d'adoration auprès de nos tabernacles en reditant cette prière « Mon Seigneur et mon Dieu, je crois fermement que tu es ici, que tu me vois que tu m'entends. Je T'adore avec une profonde révérence. Je Te demande le pardon de mes péchés et la grâce de faire avec profit ce moment de prière. »

Nous pourrons conclure ce temps d'adoration en faisant une communion spirituelle en disant : « Mon Dieu, je voudrais te recevoir avec la pureté l'humilité et la dévotion avec lesquelles Ta Sainte Mère Te reçut, avec l'esprit et la ferveur des saints. »

Abbé Jean-Baptiste Onéda



Rendez-vous au MEEET pour la Pentecôte !



Le 8 juin prochain, à l'occasion de la Pentecôte et à l'invitation de Monseigneur de Kerimel, rassemblons-nous pour invoquer ensemble, l'Esprit Saint : témoignages, conférences, louange, prière, concerts, temps fraternels, messe de Pentecôte et confirmations...

Une promesse : vous allez recevoir une force, celle de l'Esprit Saint qui transformera vos yeux, votre cœur et toute votre vie !

Il est nécessaire que chaque participant soit inscrit individuellement : voir le QR code ci-contre.



Première Communion



Le 15 juin à 11h à ND de la Dalbade, pour les enfants de la Dalbade, la Daurade, saint Etienne, saint Thomas d'Aquin et les collégiens

Le 29 juin à 10h30 à la Cathédrale pour les enfants de la paroisse





Agenda du mois

- 3 juin 19h30 - Temps d'action de grâce et barbecue Aumônerie, cour Ste Anne
- jeudi 5 juin 20h - Veillée à l'Esprit-Saint (Pentecôte), cathédrale St Etienne
- 8 juin - Fête de la Pentecôte - Journée diocésaine au MEETT
- 7 juin messe à 18h à ND La Daurade / 8/06 à 9h30 à St Aubin - pas de messe le 8 juin ni à la cathédrale ni à La Dalbade
- mardi 10 juin à 15h30 - Messe SEM résidence Dr Marie, rue Ozenne
- mercredi 11 juin à 20h30 - veillée des mères à la cathédrale
- mardi 17 juin à 15h - messe SEM à la résidence La Colombette
- jeudi 19 juin à 20h30 - Dieu en question "Séraphins, chérubins, archanges, anges...?", salle St Tarcisius avec Père Vincent du Roure
- samedi 21 juin - fête de la musique dans nos 4 paroisses (voir programme)
- dimanche 22 juin - fête du Saint-Sacrement : après la messe de 10h30 à la cathédrale, procession jusqu'à Ste Anne - adoration et vêpres
- mardi 24 juin 10h30 - messe SEM Quai de Tounis
- jeudi 26 juin 20h - Temps d'action de grâce suivie d'un barbecue des Jeunes Pros, cour Ste Anne
- vendredi 27 juin 20h - Veillée d'action de grâce pour l'année écoulée suivie d'un barbecue, cathédrale St Etienne puis cour Ste Anne
- dimanche 29 juin 15h30 - Ordination sacerdotale de Jean-Baptiste Oneda et Irénée Romanoff, cathédrale St Etienne



Pour Marie

Toutes les fêtes mariales seront célébrées à **18h à Notre-Dame La Daurade** :
16/07, 15/08.



Horaires des Messes

Saint-Aubin

Mardi - Jeudi : 9h

Dimanche : 9h30

Cathédrale Saint-Etienne

Du lundi au samedi : 8h

Dimanche : 10h30 (Liturgie pour les enfants)

Confession : Mardi 12h30 - 13h30

Jeudi 18h - 19h (avec Adoration)

Samedi 11h

Notre-Dame de La Dalbade

Vendredi : 18h30

Dimanche : 11h

Confession : Vendredi 17h30 - 18h30

Notre-Dame La Daurade

Lundi : 18h

Samedi : 18h (Messe anticipée et bénédiction des mères)



Vie chrétienne

Baptêmes

- Cathédrale Saint-Etienne

Alex Costes Blasco (7/06) et Juan-Pablo Legaspi (7/06), Sofia Monti Valentino (14/06), Victor Patard (28/06), Pénélope de La Fage (28/06)

- ND La Daurade

26 enfants du caté et jeunes de l'aumônerie (14/06)

Mariages

- Cathédrale Saint-Etienne

Marie Graziella Cailleau et Guillaume Lachaux (7/06)

Inès Vergnes et Benjamin Joly (7/06)

Justine Matty et Xavier Aupetit (21/07)

- ND de la Daurade

Maria Fidelia Susanto et Jérémie Noel (21/07)

- Hors Toulouse

Claire Bergère et Louis Sannié à Lassouts (7/06)

Chloé Andriamanantena et Julien Leroy à Puycelsi (14/06)

Stéphanie Pujol et Guillaume Boero à Ste Foy d'Aigrefeuille (28/06)

Obsèques

- Saint Aubin

Camille Santiago (13/06)

- ND de la Daurade

Roselyne Bonin (16/05)

- Cathédrale Saint-Etienne

Anne-Isabelle Cazes - enseignante au collège Saint-Thomas d'Aquin (4/06)



Nos accueils

Presbytère de la cathédrale

1, impasse de la Préfecture

Lundi-mardi-mercredi-jeudi-vendredi : 16h30 à 18h30 et samedi 10h à 12h

05.61.52.03.82 / secretariat.pcdt@gmail.com

Presbytère de la basilique Notre-Dame La Daurade

Lundi : 15h à 17h - 18h30 à 19h30 (sauf vacances scolaires)

Jeudi : 15h à 17h

05.61.21.38.32 / paroisse.daurade@yahoo.com